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NOTA de Transcriptor (n.t.)    ;o) 

o En negrita, encabezado quién pregunta. 
o En cursiva azul, las preguntas del Ministerio Fiscal. 
o En normal negro, las respuestas. 
o Los comentarios del juez, comienzan por BERMUDEZ: 
o En rojo, lo que no he entendido bien y es de libre trascripción. 

 
MINISTERIO FISCAL 
 
P : Con la venia de la sala , Señor comisario, antes de estar destinado a la Unidad 
Central de Desactivación de Explosivos ... cual fué  
su destino? 
  
R : Bueno, yo llevo 32 años en el Cuerpo Nacional de Policia , mi primer servicio 
fué en el Pais Vasco en los servicios antiterroristas, 5 años,  
despues en la Comunidad de Madrid he estado 5 años en Policia Judicial o lo que es 
investigación criminal , otros 5 años en Información, y en el año 92 ascendí a 
inspector jefe .. por oposición y me quedé como profesor de la asignatura de 
investigación , información y policia cientifica y promoción donde se da clase a 
todos los que van ascendiendo de oficial a comisario de Policia.  
 
Ahi estuve 5 años, en el año 96 aprobé por oposición a comisario y mi primer 
destino fué como jefe de la Brigada de seguridad ciudadana  
en Pamplona y despues en el 98 vine destinado a la unidad de control y 
coordinación del sector de Seguridad Privada , y en el año  
2002 me destinaron como jefe de los TEDAX. Donde he estado como jefe hasta 
diciembre de 2002. 
 
P : Hasta diciembre del 2006. 
 
R : Hasta diciembre del 2006, perdón, sí . 
 
P : Cual es la naturaleza de la jefatura de la Unidad Central de Desactivación de 
Explosivos? 
 
R : Dirigir y gestionar la especialidad de desactivación de explosivos y intervención 
en NRBQ. 
 
P : Que significan las siglas N R B Q ? 
 
R : Nuclear Radiologico Quimico y Biologico  
 
P : Dentro de esta jefatura de la Unidad Central de Desactivación de Explosivos 
cual es la estructura y organización de los TEDAX?  
 
R : Bien..  
 
P : Vamos, como se trabaja un incidente como por ejemplo el del dia 11 de Marzo 
de 2004?  
 
R : Expongo en principio la estructura de la Unidad , de la especialidad .. la 
estructura de la Unidad Central es dos brigadas, una mandada  
por un comisario ... la brigada Tedax otra brigada que se encarga de los riesgos 
NRBQ que está mandada por un inspector jefe ...  



cada brigada tiene dos secciones cuyo responsable es un inspector jefe y cada 
sección tiene varios grupos que .. a cargo de un  
inspector. De la Unidad Central dependen 26 grupos que estan situados en distintas 
partes de España eeh.. cuan.. depende de la unidad  
a nivel de formación , a nivel de material especial y de otras cuestiones tecnicas 
que se derimen de una incidencia.  
Cuando hay una amenaza con bomba, una incidencia con bomba la atiende un 
grupo que corresponda a la demarcación geografica.  
Que tiene estar de acuerdo con unos procedimientos y unas normas propias de la 
especialidad y siempre siguiendo las instrucciones  
de la jefatura de la Unidad Central. La Unidad Central apoya a estos grupos cuando 
hay un atentado de grandes dimensiones como es el  
caso del 11 M .  
Bien, cuando hay una... una .... un atentado .. y mas como el del 11 M .. pero esta 
normalizado ya el procedimiento ... lo que se hace es  
reforzar la inspección de guardia como centro de comunicación. El jefe.. el grupo de 
Información recopila... recoge todos los datos que se  
van generando de la incidencia y va elaborando notas informativas para 
traspasarlas a las diferentes autoridades. El grupo... el .. lo .. todos  
los restos del artefacto que se desactiva o restos de una explosión que se ha 
producido se llevan inmediatamente a la Unidad Central.  
En Madrid o en cualquier punto de España. En la Unidad se recepcionan 
conjuntamente con Policia Cientifica. Despues de cada resto  
se van haciendo cargo un grupo determinado , por ejemplo, los restos o elementos 
relacionados con el artefacto que no tienen  
naturaleza explosiva se hace cargo el grupo de reconstrucción de artefactos. De los 
materiales que tienen naturaleza explosiva o bien  
sustancia explosiva o bien restos de explosiones se hace cargo el grupo de 
investigación. Estos dos grupos empiezan a trabajar  
inmediatamente sobre la composición y funcionamiento del artefacto.... sobre 
antecedentes similares que se puedan encontrar a traves  
del estudio de los datos que vayan proporcionando esos indicios. Tambien se 
investiga el origen o la naturaleza o la procedencia de esos  
elementos o restos , bien de circuitos o bien de sustancias explosivas... o de 
detonadores o de restos de detonadores.  
El resultado de esos dos grupos confluye en el grupo de informes que es el que se 
encarga de hacer los informes periciales. Este es el  
.... un procedimiento normalizado, estandarizado que se aplica en cualquier tipo de 
incidencias. Es decir, hay un sistema de trabajo que  
nada mas que se produce la incidencia todo el mundo sabe lo que tiene que hacer.  
 
P : Bien, teniendo en consideración que eeh mmh en la ... en los cuatro focos 
donde se produjeron las explosiones aquella mañana y que se recogieron una serie 
de restos de los focos... que se hace.. que hicieron ustedes con los restos de los 
focos, porque los recogieron personas que estan dentro de su unidad y personas de 
la Brigada Provincial de Tedax de Madrid ? 
 
R : Sí 
 
P : Que se hicieron con los restos de los focos de los trenes?  
 
R : Los restos, segun se vayan recogiendo se llevaban a la Unidad Central y en la 
Unidad Central se establicieron tres niveles de selección  
de restos... y se van seleccionando progresivamente y se van clasificando 
(Superber : claro) y se van clasificando y se van seleccionando.  
y todos los restos que tenian relación o bien con .. con los artefactos o de algún 
interes policial quedaban depositados o bien en el grupo  



de investigación si eran de naturaleza explosiva o bien en el grupo de informes si 
eran de naturaleza no explosiva. O restos que han  
quedado descartados porque no tenian ningun tipo de relación con las .. no eran 
facil su conservación. 
 
P : Cuando usted nos ha estado manifestando , la recogida y la custodia de estos 
restos de foco los tenia la Unidad Central de Desactivación  
de Explosivos. ? 
 
R : Sí 
 
P : Usted mandó... eeh eeh , se hicieron notas, internas entre la información y 
ustedes y entre ustedes y información? 
 
R : Sí , vamos a ver, la especialidad , nada mas que ocurre un atentado empieza a 
trabajar con restos , toda información, todos los datos que  
se van extrayendo de esos indicios se van proporcionando a la unidad que lleve la 
investigación en este caso la Comisaria General de  
Información. O es, inmediatamente que se extrae cualquier dato se hace una nota 
informativa interna de caracter proporcional .. de  
caracter provisional para facilitarsela a la Comisaria General de información y 
facilitarle que habra dias de investigación , ahi no podemos  
perder tiempo y o posibilidades de obtener resultados, pasan a la unidad que 
lleve... a la Unidad Central de Información. 
 
P : El dia 11 de Marzo de 2004 , una vez que se producen los... tiene conocimiento 
de eeh la .. de los cuatro explosiones en distintos  
lugares , que intervención tuvo usted? 
 
R : Bien,... a las 7:45 cuando recibo una llamada que se habia producido una 
explosión en Atocha .. me dirigo hacia Atocha pero a los pocos  
minutos recibo otras llamadas en las que me van anunciando que se habian 
producido.. eh explosiones en "el Pozo" y Sta Eugenia.  
Despues ya de varios... bastantes minutos cuando me comunican que se habia 
producida otra a la ... otras explosiones a la altura  
de la c/Tellez. Yo con el ..hablando con el ... con el Jefe del grupo de Madrid 
distribuimos los efectivos para cubrir ya los tres primeros  
escenarios y luego el cuarto escenario con ..con doce equipos , para que estuvieren 
tres equipos en cada... an cada escenario , que al final  
hubo mas funcionarios en cada .. 
 
P : Por cuantas personas van formadas? 
 
R : Cada equipo entendemos por dos , pero al final se fueron incorporando otros 
TEDAX, pero cada equipo lo entendemos como dos  
personas y equipo material suficiente para atenderlo. Eso lo que entendemos un 
equipo completo. 
Bien, eeh yo llegue a Atocha a las 8 y diez , a las 8 y diez y ya estaban trabajando 
ahi dos TEDAX , uno que estaba en el andén, que se  
encontraba en el andén , cuando se producen las explosiones y otro que venia en el 
tren de Alcalá en uno de los vagones que no explosionó.  
Y ya estaban trabajando. El trabajo de los TEDAX cuando se llega a una incidencia 
de este tipo , lo primero es auxiliar y colaborar en la  
evacuación de victimas y inmediatamente proceder a asegurar la zona ... en este 
caso se hizo con un equipo por delante del tren  
y otro por detras...ir mirando todas las bolsas y todos los paquetes a ver si 
contenian algo mas. A las ochooo... a las ocho treinta  



, cuando tuve la comunicación de la Estación de "el Pozo" que habian localizado una 
bolsa con una bomba .... una bomba que me  
dijeron que tenia un telefono arriba y una bolsa de basura conteniendo el explosivo 
.. una bolsa de basura azul. Bueno, aplicaron los  
procedimientos correspondientes eeh al final la bomba .. la desactivación 
explosionó. A los treinta o cuarenta minutos se encontró un..  
otra bolsa con una bomba en Atocha .. una bomba.. osea una bolsa que contenia 
explosivo y el explosivo tambien se contenia en  
una bolsa de basura azul claro ... tambien se procede a desactivarla y explosionó. a 
las eeh once yyy once y cuarto , once y media  
es cuando se manda la primera nota con los primeros datos que se tenian de toda 
la.. de todo lo que habia ocurrido hasta ese  
momento y a las doce y cuarto eeh ooh doce y media empezaron a llegar los 
primeros restos a la Unidad Central y se empezó a trabajar  
con ellos. 
 
Superber : Espere un momento, antes de seguir adelante, encuanto la que se 
encuentra en Atocha tambien se examinó ocularmente?  
O el contenido? Se vió como estaba hecha? O compuesta? 
 
R : No , solamente se observo que contenia ..que contenia, segun me comunicó a 
mi el TEDAX, que contenia una sustancia eeh tipo plastilina. 
 
Superber : La de Atocha? 
 
R : La de Atocha 
 
Superber : Y a que hora dice que se lo dicen? 
 
R : A las 9 y algo 
 
Superber : Gracias, siga siga, por favor. 
 
P: Si, eeh eeh , queria que nos precisara , ha dicho usted que se mandan esos 
primeros restos que van recuperando de los trenes, se  
mandan ya a la Unidad Central: Ustedes que tipo de de.. analisis pueden realizar en 
.. dentro de la Unidad Central de Desactivación  
de Explosivos? 
 
R : eeh .... es una cuestión que la respondera mucho mejor la perito quimico que 
hay en la unidad. 
 
P : Pero son analisis de caracter investigativo , no cientifico? 
 
R : Bueno.. mmh, vamos a ver.. dos tipos de analisis eeh eeh .. que se pueden 
hacer con los explosivos. Al menos , lo digo con todas las  
reservas , porque esto lo explicara mejor ... hay unos analisi donde se puede 
obtener un resultado cuantitativo y cualitativo , a ese se le  
podemos poner el nombre que queramos , ha cerrado todas las interrogantes sobre 
la naturaleza de la .. del explosivo y hay otro  
analisis en los que solamente podemos conseguir el tipo.. el tipo de explosivo , sin 
poder precisar nada mas , con lo cual quedan unos  
interrogantes abiertos. Unos interrogantes abiertos que hay que seguir 
investigando o bien contrastarlo con otros indicios que haya  
relacionados con la incidencia, como en este caso los habia.  
Que es lo que se podia hacer en la Unidad ? En la Unidad se puede llegar a 
establecer el tipo de explosivo sin espicificar marca  



comercial.  
 
P : Bien.. 
 
R : Eso, como hemos hecho siempre. 
 
P : Para aclarar el tema, usted viene como testigo ... es usted diplomado en TEDAX 
?  
 
R : No 
 
P : Es licenciado en quimicas ? 
 
R : No 
 
P : Por tanto usted va declarar como testigo, no mas. 
 
R : Como testigo 
 
P : Bien, nos puede seguir diciendo que es lo que hizo el dia 11? 
 
R : Bien 
 
P : de Marzo del 2004 , por favor ? 
 
R : Sí , a las.. a las doce.. doce y cuarto , cuando empezaron a llegar los primeros 
restos ,trabaja la perito quimica con ellos y las dos horas  
a las 14 horas se obtienen los resultados , que es dinamita. Ahi estaba el Comisario 
General de Seguridad Ciudadana , estabamos en el  
despacho contiguo junto , al lado de donde esta el laboratorio de investigación .. y 
la inspectora fué a comunicarlo ... lo comunico a los dos  
al Comisario General y a mi. 
 
P : Que es lo que comunica? 
 
R : Comunica que se ha detectado dinamita , que solamente se puede determinar 
que es dinamita. No nos comunica nada mas. 
 
Superber : Al Comisario General de Información y... 
 
R : a mi 
 
Superber : a usted 
 
P : Que ha dicho, Información o Seguridad Ciudadana? 
 
R : de Seguridad Ciudadana, perdon. 
 
Superber : es que yo habia entendido Información, por eso .. 
 
R : No no, yo habia.... 
 
Superber : bien bien 
 
P : Dependia entonces TEDAX de Seguridad Ciudadana ? 
 
R : de Seguridad Ciudadana. 



 
P : Posteriormente pasó a Información 
 
R : a Información. 
 
P : si.. siga , por favor.. 
 
R : Bien, eeh.. poco despues nos vamos aaah .. a la cafeteria a tomar algo y 
estamos ahi los.. los jefes de sección y mmh.. me llama a mi del ..  
no se si me llamaron cuando llevaba media hora en la cafeteria cuando me llaman 
de Policia Cientifica que ha llegado una furgoneta a las  
instalaciones que tiene la Unidad, porque tenian que hacer una inspección. Estando 
en la cafeteria a un inspector jefe le llama Policia  
Cientifica : "Oye ,vente para aca" , y se fué a la Unidad donde estaba la furgoneta y 
al llegar ahi vió que habia un ... unos detonadores y  
un resto de explosivo en una bolsa de plastico azul y me llamó inmediatamente. 
Entonces, cuando me llamó yo estaba con el  
Comisario General de Información, en este caso de Información, y dos comisarios, 
el jefe de la Unidad Central de Información Interior y un  
jefe de Brigada. Estamos ahi en la cafeteria y a comunicarme eso yo se lo digo a el 
,lo informo, y nos fuimos todos hacia la sede de la  
Unidad donde estaba la furgoneta. Como estaba la cafeteria bastante cerca pues 
tardamos muy poco. 
 
P : Eso en Canillas? 
 
R : En Canillas si ,estaba hablando en Canillas, donde esta la sede de la Unidad 
Central. Cuando llegamos.. cuando llegamos alli a donde  
estaba la furgoneta , pues hemos mirado por encima , hemos preguntado donde 
estaban los detonadores, los que habian encontrado  
, lo relacionado con explosivos y me dijeron que estaba arriba en el grupo de 
investigación. Nos subimos aah, porque esta en la planta  
de arriba , subimos aah .. subimos hasta ahi hasta el laboratorio y estuvimos 
observando lo que se habia encontrado , unos siete  
detonadores unos restos de rabiza y un trozo.. un trozo de cartucho de goma2 .. un 
extremo..ahi eeh estuvo preguntando el Comisario  
General de Información que si se podian identificar .. bueno, ahi los TEDAX dijeron 
que el resto de ... de .. del cartucho de Goma2 eeh  
procedia , osea correspondia con goma2eco , porque es el que utilizamos nosotros 
en la practica .. en las practicas.. y los detonadores  
, segun las etiquetas que tenian eran de fabricación... de fabricación nacional. 
 
P : Que tipo de detonador era el.. el que.. que usted veia? 
 
R : No, hay .. 
 
R : Eran varios detonadores ... 
 
P : varios detonadores... 
 
R : que habia en la furgoneta, los habia de aluminio y de cobre 
 
P : Teniendo esta ... este.. esta doble composición estos detonadores , de aluminio 
y de cobre, que es lo que hicieron al ver esto .. estos  
detonadores y este resto de explosivo ? 
 
R : No, nosotros lo que hicimos inmediatamente es comunicar con la empresa , los 



citamos para que comparecieran en la unidad ... estuvieron  
ahi a las 5 de la tarde y bueno, nada mas verlos ellos los identificaron como 
producidos en su empresa. Bien, ya empecamos a trabajar  
sobre los detonadores. Inmediatamente que fueron identificados se hizo una nota 
informativa el mismo dia 11 .. eeh .. porque los de cobre  
solamente se utilizan en ambiente grisu y solamente son servidos por la empresa o 
bien en Asturias , osea en Asturias, en León , en  
Palencia y no recuerdo si llegó a completar Cataluña. Entonces se hizo una nota 
informativa y se mando inmediatamente a la Comisaria  
General de Información. Bueno, a la Comisaria General de Seguridad Ciudadana y 
con copia a Comisaria General de Información. 
 
P : Que.. que.. como llegaron a saber la procedencia de .. de.. donde habian sido 
..eeh.. distribuidos... esos detonadores y posteriormente  
el explosivo? 
 
Superber : Perdón, un segundo , que empresa es la que citaron ustedes? Porque 
dice, que : "llamamos a la empresa ... "  
Como lo reconoció? 
 
R : Union Española de Explosivos, actualmente conocida como.. bueno ha cambiado 
de denominación Maxxan .. se denomina Maxxan. 
 
Superber : gracias 
 
(n. t. dedicado a Lupa, que hizo casi todo el trabajo, perdón por tardar tanto, el 
ordenata se me apaga cada poco... ahora voy a por las acusaciones y defensas)  
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Con la venia de la Sala. Señor comisario, antes de estar 
destinado a la Unidad Central de Desactivación de Explosivos ... ¿cuál fue su 
destino?  
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bueno, yo llevo 32 años en el Cuerpo Nacional de Policía, mi 
primer destino fue en el País Vasco en los servicios antiterroristas, 5 años, después 
en la Comunidad de Madrid he estado 5 años en Policía Judicial o lo que es 
investigación criminal, otros 5 años en Información, y en el año 92 ascendí a 
inspector jefe -por oposición- y me quedé como profesor de la asignatura de 
investigación, información y Policía Científica en el Centro de Promoción donde se 
da clase a todos los que van ascendiendo de oficial a comisario de Policía. Ahí 
estuve 5 años, en el año 96 aprobé por oposición laaaa a comisario y mi primer 
destino fue como jefe de la Brigada de Seguridad Ciudadana en Pamplona y 
después en el 98 vine destinado a la Unidad de Control y Coordinación del sector de 
Seguridad Privada, y en el año 2002 me destinaron aaa como jefe deeee de los 
TEDAX. Donde he estado como jefe hasta diciembre del 2002.  
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Hasta diciembre del 2006. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Hasta diciembre del 2006, perdón, sí. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Cuál es la naturaleza de la jefatura de la Unidad Central 
de Desactivación de Explosivos? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Dirigir y gestionar la especialidad de desactivación de 
explosivos y intervención en NRBQ. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Que significan las siglas N R B Q ? 



 
SÁNCHEZ MANZANO: Nuclear, Radiológico, Químico y Biológico 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Dentro de esta jefatura de la Unidad Central de 
Desactivación de Explosivos ¿cuál es la estructura y organización de los TEDAX? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bien... 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Vamos, ¿cómo se trabaja eeehhh un incidente como por 
ejemplo el del día 11 de Marzo de 2004? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Expongo en principio laaa la estructura de la Unidad, de la 
especialidad. la estructura deee de la Unidad Central es dos brigadas, una mandada 
por un comisario, otra es la brigada Tedax, otra brigada que se encarga de los 
riesgos NRBQ que está mandada por un inspector jefe ... cada brigada tiene dos 
secciones, cuyo responsable es un inspector jefe, y cada sección tiene varios 
grupos que a cargo deeee un inspector. De la Unidad Central dependen 26 grupos 
que están situados en distintas partes de España eeeeeh... cuan…dependen de la 
unidad a nivel de formación, a nivel de material especial y de otras cuestiones 
técnicas que se deriven de unaaa de una incidencia. 
Cuando hay una amenaza con bomba, una incidencia con bomba la atiende el grupo 
que corresponda por su demar… por su demarcación geográfica. 
Que tiene estar de acuerdo con unos procedimientos y unas normas propias de la 
especialidad y siempre siguiendo las instrucciones de la jefatura de la Unidad 
Central. La Unidad Central apoya a estos grupos cuando hay un atentado de 
grandes dimensiones como es el caso del 11 M. 
Bien, cuando hay una... una .... un atentado .. y más como el del 11 M ... pero está 
normalizado ya el procedimiento, lo que se hace es reforzar la inspección de 
guardia como centro de comunicación. El jefe, el grupo de Información recopila 
todo, recoge todos los datos que se van generando de la incidencia y va elaborando 
notas informativas para traspasarlas a las diferentes autoridades. El grupo... el looo 
todos los restos del artefacto que se desactiva o restos de una explosión que se ha 
producido se llevan inmediatamente a la Unidad Central, sea en Madrid o en 
cualquier punto de España. En la Unidad se recepcionan conjuntamente con Policía 
Científica. Después de cada resto se va haciendo cargo un grupo determinado, por 
ejemplo, los restos o elementos relacionados con el artefacto que no tienen 
naturaleza explosiva, se hace cargo el grupo deee reconstrucción de artefactos. De 
los materiales que tienen naturaleza explosiva o bien sustancia explosiva o bien 
restos de explosiones se hace cargo el grupo de investigación. Estos dos grupos 
empiezan a trabajar inmediatamente sobre la composición y funcionamiento del 
artefacto.... sobre antecedentes similares que se puedan encontrar a través del 
estudio de los datos que vayan proporcionando esos indicios. También se está… se 
investiga el origen o la naturaleza o la procedencia de esos elementos o restos, 
bien de circuitos o bien de sustancias explosivas... o detonadores o restos de 
detonadores.  
El resultado de esos dos grupos confluye en el grupo de informes que es el que se 
encarga de hacer los informes periciales. Este es el el .... un procedimiento 
normalizado, estandarizado que se aplica en cualquier tipo de incidencias. Es decir, 
hay un sistema de trabajo que nada más que se produce la incidencia, todo el 
mundo sabe lo que tiene que hacer. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Bien, teniendo en consideración que eeh mmh en la ... en 
los cuatro focos donde se produjeron las explosiones aquella mañana y que se 
recogieron una serie de restos de los focos... ¿qué se hace?... ¿qué hicieron ustedes 
con los restos de los focos?, porque los recogieron personas que están dentro de su 
unidad y personas de la Brigada Provincial de Tedax de Madrid. 



 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Qué se hicieron con los restos de los focos de los trenes? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Los restos, según se vayan recogiendo se llevaban a la 
Unidad Central y en la Unidad Central se establecieron tres niveles de selección de 
restos... y se van seleccionando progresivamente y se van clasificando (BERMÚDEZ 
interrumpe: La Unidad Central de los TEDAX, y Sánchez Manzano contesta: claro) y 
se van clasificando y se van seleccionando. Y todos los restos que tenían relación o 
bien con ... con los artefactos o de algún interés policial quedaban depositados, o 
bien en el grupo de investigación si eran de naturaleza explosiva, o bien en el grupo 
de informes si eran de naturaleza no explosiva. Hubo restos que han quedado 
descartados porque no tenían ningún tipo de relación con las ... y no eran fácil su 
conservación.  
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Cuando usted nos ha estado manifestando, la recogida y 
la custodia de estos restos de foco ¿los tenia la Unidad Central de Desactivación  
de Explosivos? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Usted mandó... eeh eeh, ¿se hicieron notas, internas entre 
laaaa información y ustedes y entre ustedes y información? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí, vamos a ver, la especialidad, nada más que ocurre un 
atentado empieza a trabajar con los restos, toda información, todos los datos que  
se van extrayendo de esos indicios se van proporcionando a la unidad que lleve la 
investigación en este caso era la Comisaría General de Información. Entonces, 
inmediatamente que se extrae cualquier dato se hace una nota informativa interna 
de carácter proporcional... de carácter provisional para facilitársela a la Comisaría 
General de Información y facilitarle que abra vías de investigación, ahí no podemos  
perder tiempo y o posibilidades de obtener resultados, entonces pasan a la unidad 
que lleve... a la Comisaría General de Información. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: El día 11 de Marzo de 2004, una vez que se producen 
los... tiene conocimiento de eeh la de los cuatro explosiones en distintos lugares, 
¿qué intervención tuvo usted? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bien,... a las 7:45 es cuando recibo una llamada que se había 
producido una explosión en Atocha. Yo me dirijo hacia Atocha pero a los pocos  
minutos recibo otras llamadas en las que me van anunciando que se habían 
producido.. eh explosiones en "el Pozo" y Santa Eugenia. Después ya de varios... 
de bastantes minutos cuando me comunican que se había producida otra a la ... 
otras explosiones a la altura de la calle Téllez. Yo con el... hablando con el ... con el 
Jefe del grupo de Madrid distribuimos los efectivos para cubrir ya los tres primeros  
escenarios y luego el cuarto escenario con... con doce equipos, doce equipos para 
que estuvieran tres equipos en cada... en cada… en cada escenario , que al final 
hubo mas funcionarios en cada... 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Cada equipo por cuantas personas van formadas? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Cada equipo entendemos por dos, pero en este caso iban 
reforzados porque al final se fueron incorporando otros TEDAX, pero cada equipo lo 
entendemos como dos personas y equipo material suficiente para atenderlo. Eso lo 
que entendemos un equipo completo. 



Bien, eeh yo llegue a Atocha a las 8 y diez, a las 8 y diez y ya estaban trabajando 
ahí dos TEDAX, uno que estaba en el andén, que se encontraba en el andén, 
cuando se producen las explosiones y otro que venia en el tren de Alcalá en uno de 
los vagones que no explosionó. 
Y ya estaban trabajando. El trabajo de los TEDAX cuando se llega a una incidencia 
de este tipo, lo primero es auxiliar y colaborar en la evacuación de de victimas y 
inmediatamente proceder a asegurar la zona... en este caso seee se hizo con un 
equipo por delante del tren y otro por detrás...ir mirando todas las bolsas y todos 
los paquetes que se iban encontrando a ver si contenían alguna bolsa. A las 
ochooo... a las ocho treinta, cuando tuve la comunicación de la Estación de "el 
Pozo" que habían localizado unaaaa una bolsa con una bomba.... una bomba que 
me dijeron que tenía un teléfono arriba y una bolsa de basura conteniendo el 
explosivo, una bolsa de basura azul. Bueno, aplicaron los procedimientos 
correspondientes eeh al final la bomba y la desactivación explosionó. A los treinta o 
cuarenta minutos eeehhh se encontró un… otra bolsa con una bomba en Atocha... 
una bomba... osea una bolsa que contenía explosivo y el explosivo también se 
contenía en una bolsa de basura azul claro. También se procede a desactivarla y 
explosionó. A las eeh once yyy a las once y cuarto, once y media es cuando se 
manda la primera nota con los primeros datos que se tenían de toda la.. de todo lo 
que había ocurrido hasta ese momento y a las doce y cuarto eeh ooh doce y media 
empezaron a llegar la… los primeros restos a la a laaa Unidad Central y se empezó 
a trabajar con ellos. 
 
BERMÚDEZ: Espere un momento, antes de seguir adelante, en cuanto la que se 
encuentra en Atocha ¿también se examinó ocularmente? ¿O el contenido? ¿Se vio 
como estaba hecha? ¿O compuesta? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No, solamente se observó que conteníaaa que contenía, 
según me comunicó a mi el TEDAX, que se contenía una sustancia eeh tipo 
plastilina.  
 
BERMÚDEZ: ¿La de Atocha? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: La de Atocha. 
 
BERMÚDEZ: ¿Y a que hora dice que se lo dicen? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: A las 9 y algo. 
 
BERMÚDEZ: Gracias. Siga, siga, por favor. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Si, eeh eeh , quería que nos precisara , ha dicho usted que se 
mandan esos primeros restos que van recuperando de los trenes, se mandan ya a 
la Unidad Central: Ustedes ¿qué tipo de de... análisis pueden realizar en... dentro 
de la Unidad Central de Desactivación de Explosivos? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: eeh.... es una cuestión que la responderá mucho mejor la 
perito químico que hay en la unidad. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Pero ¿son análisis de carácter investigativo, no científico? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bueno... mmh, vamos a ver... dos tipos de análisis eeh eeh 
que se pueden hacer con los explosivos. Al menos, lo digo con todas las reservas, 
porque esto lo explicara mejor... hay unos análisis donde se puede obtener un 
resultado cuantitativo y cualitativo , a ese se le podemos poner el nombre que 
queramos , ha cerrado todas las interrogantes sobre la naturaleza de la. del 
explosivo y hay otro análisis en los que solamente podemos conseguir el tipo... el 



tipo de explosivo , sin poder precisar nada más , con lo cual quedan unos 
interrogantes abiertos. Unos interrogantes abiertos que hay que seguir 
investigando o bien contrastarlo con otros indicios que haya relacionados con la 
incidencia, como en este caso los había. Entonces… ¿qué es lo que se podía hacer 
en la Unidad? En la Unidad se puede llegar a establecer el tipo de explosivo sin 
especificar marca comercial. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Bien.  
 
SÁNCHEZ MANZANO: Que es como hemos hecho siempre. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Para aclarar el tema, usted viene como testigo... ¿usted 
es diplomado en TEDAX? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Es licenciado en químicas? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Por tanto usted va declarar como testigo, no más. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Como testigo. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Bien, ¿nos puede seguir diciendo que es lo que hizo el día 
11?  
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bien 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿de Marzo del 2004, por favor? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí , a las... a las doce… doce y cuarto , empiezan a llegar los 
primeros restos, trabaja la perito química con ellos y las dos horas a las 14 horas se 
obtienen los resultados, los primeros resultados, que es dinamita. Ahí estaba el 
Comisario General de Seguridad Ciudadana, estábamos en el despacho contiguo 
juntos, al lado de donde esta el laboratorio de investigación... y la inspectora fue a 
comunicarlo... lo comunico a los dos al Comisario General y a mí. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Qué es lo que comunica? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Comunica que seeee ha detectado dinamita, que solamente 
se puede determinar que es dinamita. No nos comunica nada más. 
 
BERMÚDEZ: Al Comisario General de Información y... ¿quién más ha dicho? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: a mi. 
 
BERMÚDEZ: A usted 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Qué ha dicho, Información o Seguridad Ciudadana? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: de Seguridad Ciudadana, perdón. 
 
BERMÚDEZ: Es que yo había entendido Información, por eso... 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No no, yo había... 



 
BERMÚDEZ: Bien, bien. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Dependía entonces TEDAX de Seguridad Ciudadana? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: de Seguridad Ciudadana. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Posteriormente pasó a Información. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: a Información. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Sí, siga, por favor… 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bien, eehhh poco después nos vamos aaa… a la cafetería a 
tomar algo y estamos ahí los... los jefes de sección y eeemmmm me llama a mi 
del... no se si me llamaron cuando llevaba media hora en la cafetería o un poco 
antes cuando me llaman de Policía Científica que ha llegado una furgoneta a las 
instalaciones de la Unidad, porque tenían que hacer una inspección. Estando en la 
cafetería a un inspector jefe le llama de Policía Científica y le dicen: "Oye, vente 
para acá" , y se fue a la Unidad donde estaba la furgoneta y al llegar allí vio que 
había un... unos detonadores y un resto de explosivo en una bolsa de plástico azul 
y me llamó inmediatamente. Entonces, cuando me llamó yo estaba con el 
Comisario General de Información, en este caso de Información, y dos comisarios, 
el jefe de la Unidad Central de Información Interior y un jefe de Brigada. Estamos 
ahí en la cafetería y al comunicarme eso yo se lo digo a él, le informo, y nos fuimos 
todos, todos, hacia la sede de la Unidad donde estaba la furgoneta. Como estaba la 
cafetería bastante cerca pues tardamos muy poco. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Eso en Canillas? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: En Canillas sí, estaba hablando en Canillas, donde está la 
sede de la Unidad Central. Cuando llegamos, cuando llegamos allí a donde estaba la 
furgoneta, pues hemos mirado por encima, hemos preguntado donde estaban los 
detonadores, los que habían encontrado relacionado con explosivos y me dijeron 
que estaba arriba en el… en el grupo de investigación. Nos subimos aah, porque 
esta en la planta de arriba, subimos aaa... subimos hasta ahí hasta el laboratorio y 
estuvimos observando lo que se había encontrado, y eran siete detonadores unos 
restos de rabiza y un trozo... un trozo de cartucho de goma2... un extremo. Ahí eeh 
estuvo preguntando el Comisario General de Información que si se podían 
identificar... bueno, allí los TEDAX dijeron que el resto de... del... del cartucho de 
Goma2 eeh procedía, osea correspondía con… con goma2eco , porque es el que 
utilizamos nosotros en la práctica... en las prácticas... y los detonadores, según las 
etiquetas que tenían eran de fabricación... de fabricación nacional. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Qué tipo de detonador era el... el que... que usted vio? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No, hay... 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Eran varios detonadores... 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Varios detonadores... 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Que había en la furgoneta, los había de aluminio y de cobre.  
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Teniendo esta... este... esta doble composición estos 
detonadores, de aluminio y de cobre, que es lo que hicieron al ver estos  
detonadores y este resto de explosivo? 



 
SÁNCHEZ MANZANO: No, nosotros lo que hicimos inmediatamente es comunicar 
con la empresa, los citamos para que comparecieran en la unidad... estuvieron allí 
a las 5 de la tarde y bueno, nada más verlos ellos los identificaron como producidos 
en su empresa. Bien, ya empezamos a trabajar sobre los detonadores. 
Inmediatamente que fueron identificados se hizo una nota informativa el mismo día 
11... eeh... porque los de cobre solamente se utilizan en ambiente grisú y 
solamente son servidos por la empresa o bien en Asturias, osea en Asturias, en 
León, en Palencia yyy no recuerdo si llegó a concretar Cataluña. Entonces se hizo 
una nota informativa y se mandó inmediatamente a la Comisaría General de 
Información. Bueno, a la Comisaría General de Seguridad Ciudadana con copia a 
Comisaría General de Información. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Que... que… ¿cómo llegaron a saber la procedencia deee 
deeee dónde habían sido... eeh... distribuidos... esos detonadores y posteriormente  
el explosivo? 
 
BERMÚDEZ: Perdón, un segundo, ¿qué empresa es la que citaron ustedes? Porque 
dice, que: "llamamos a la empresa... " ¿Como lo reconoció? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Unión Española de Explosivos, actualmente conocida como... 
bueno ha cambiado de denominación Maxxán... se denomina Maxxán. 
 
BERMÚDEZ: Gracias, siga señor. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No se si… ¿me ha hecho la pregunta o quiere que continúe 
explicándola? 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Sí, siga explicando y luego le volveré a formular la 
pregunta. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bien, a las 5 habían ido los de la empresa, hicimos la nota… y 
a las… nos vamos a las 2:40 o las 2:30 horas del día 12, es cuando yo recibo la 
comunicación de que había aparecidoooo una bolsa en Vallecas que contenía una 
bomba y que esa bolsa procedía de… inventariando las pertenencias de las víctimas 
de dee la estación del Pozo que parecía que tenía unaaaa… contenía una bomba. 
Eeeehhh, va el grupo de Madrid, es el que atiende la incidencia, y yo me marché 
paraaaa haciaaaa hacia el lugar donde se iba a proceder a la desactivación, que se 
llevó a un descampao, y allí bueno se empezaron a… se empezó a trabajar sobre 
ello y al final se consiguió laaa la desactivación. Yo cuando llegué ya estaba el 
grupo de Madrid bajando el material de la furgoneta para proceder aaa a la 
desactivación. Y bueno, a las 5:30 de laaaa de la mañana ya estaba desactivada la 
bomba. Cogimos todos los restos, todos los componentes de laaaa de la bomba y lo 
llevamos a la unidad y empezamos inmediatamente a trabajar por supuesto 
sobreee sobre cada uno de los elementos que se contenían en la bomba para 
avanzar todo lo que pudiéramos en la investigación, y proporcionarle datos a laaaa, 
a laaaa uni… Comisaría General de Información. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Una vez que tienen los datos de este artefacto que había 
sido desactivado yyy los datos que ya poseían anteriormente que Usted nos ha 
manifestado de la Renault Kangoo, ¿qué hicieron con con los efectos? ¿queee, qué 
información les proporcionaba la recuperación de los efectos? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bueno, la primeraaaaa… la primera información eficaz se 
obtuvo de los detonadores, de los detonadores, que se consiguió establecer la 
empresa que los había recibido, que los había recibido, que era la empresa Caolines 
de Merillés, eso seeee esos datos se obtuvieron con… el día 15… el día 15… a los 3 



o 4 días se hizo inmediatamente una nota informativa y se pasó a información, a la 
Comisaría General de Información. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Cuál fue su intervención posterior a todos estos datos 
que nos acaba de proporcionar como jefe de la unidad deee… central de 
desactivación de explosivos? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bueno se… los días siguientes consiguen… se siguen… se 
continúa elaborando notas informativas en función de los datos que se iban 
obteniendo, se iban elaborando los informes periciales que iba solicitando la 
inspección del sumario. El día 26 o 27 de marzo seee lleva a cabo un registro en, 
ennnnn una finca de Chinchón. Ahí se genera… osea se obtienen también algunos 
elementos relacionados con explosivos de los que se obtiene alguna información y 
se le va pasando también notas informativas a la Comisaría General de Información 
y llegamos al día 2, al día 2 de abril que yo a media mañana recibo una 
comunicación de la GUARDIA CIVIL de que había sido localizada una bomba en las 
vías del AVE, en las vías del AVE y a las 14:30 o a las 15 horas me llama el 
comisario general de seguridad ciudadana de quien dependía entonces y me dice 
que hay órdenes para que yo me vaya al lugar donde estaba la bomba, con alguien, 
yo siempre voy a compañado por un jefe de sección o algún otro TEDAX de grupo, 
yyy marché hacia el lugar haciaaaa haciaaaaa Mocejón pero cuando… vamos ya 
habíamos salido nos comunica que la GUARDIA CIVIL viene hacia Valdemoro, con lo 
cuál nos quedamos en Valdemoro, y en Valdemoro estuvimos observando todos los 
efectos que habían traído e inmediatamente vimos que se parecían, que eran 
similares a los que se habían encontrado. También se practican de inmediato 
investigaciones sobre la procedencia del detonador y se establecen una serie de 
lugares donde se habían distribuido, entre ellos vuelve a coincidirnos la misma 
empresa, Caolines de Merillés. (la fiscal y el testigo a coro) 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Qué pasó a continuación? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Bien, de eso se hacen unas notas informativas, Se pasan a la 
COMISARÍA GENERAL DE INFORMACIÓN y nos ponemos en el día 3, el día 3 de 
abril. En la mañana me llaman de la COMISARÍA GENERAL DE INFORMACIÓN para 
que se nombre un equipo porque se va a producir a un registro en un domicilio de 
Leganés, serían las 12… o… 12:30. Se nombra un equipo y queda a disposición de 
la COMISARÍA GENERAL DE INFORMACIÓN para proceder al registro del… que 
hubiera que hacer en Leganés. A las… eeehhh…. 16:30 o las… sí las 16:30 o 17 me 
llama el Comisario General de Seguridad Ciudadana de que se había producido un 
tiroteo en Leganés y queeee que nos fuéramos para allá. Llamé al jefe de sección y 
nos fuimos a Leganés. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Le especificó dónde se había producido ese tiroteo? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí, me especificó que era en la calle Martín Gaite. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿En la calle Martín Gaite? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí, en la calle Martín Gaite. Cuatro dijo… 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿O pudo ser en la estación de Zarzaquemada? No 
recuerda. 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No recuerdo porque yo luego le fui pidiendo datos sobre la 
localización según nos íbamos acercando con el vehículo, y la verdad ahora no sé 
exactamente si de… al llamarme por primera vez me dijo ya ese lugar o no. Lo que 
sí recuerdo que me dijo del tiroteo, cogimos el coche y ya fuimos los dos a medida 



que nos íbamos acercando centrando el lugar concreto donde nos habíamos… 
donde teníamos que encontrarnos. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Qué ocurrió a continuación? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: A las 18 horas ya estaba allí el director general de la policía, 
el subdirector… 
 
BERMUDEZ: (le corta) ¿A dónde llegaron a Carmen Martín Gaite o a 
Zarzaquemada? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: No, no, a la calle Martín Gaite, nosotros fuimos directamente 
a la Calle Martín Gaite… 
 
BERMUDEZ: Siga, siga 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Allí se produce… allí… Allí ya se encontraba el director general 
de la policía, el subdirector general operativo, el comisario general de información y 
también el comisario general deeee… mi comisario general de seguridad ciudadana.  
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Qué intervención tuvieron Ustedes allí 
 
SÁNCHEZ MANZANO: En principio esperar, ya estaba establecido el cordón de 
seguridad, estaban desalojadas las viviendas, estaban desalojadas las viviendas… 
habían llegado me parece que el primer grupo de los GEOs y a las 8, 8 y pico, es 
cuando ya empiezan… bueno ya había llegado el resto del equipo de los GEO, o el 
grupo de los GEO que tenía que integrarse en el dispositivo. A las 8 y 8 y algo 
empieza la intervención de los TEOS… de los GEOs, de manera bastante pausada y 
bueno, todos estamos fuera de loooooos de los cordones de seguridad, y a las 8:30 
oooo 8:45 se oye una pequeña explosión, se oyen voces conminando a los… las 
personas que estaban dentro para que salieran, luego se oyen unos unas 
detonaciones que parecían unos disparos, se vuelven a oír voces y al momento se 
produce la explosión. Se produce la explosión, nada más que se produce la 
explosión efectivamente ya entramos nosotros nosotros en el cordón, sobre todo 
los TEDAX pero como había riesgo de que alguna de las per… de los autores de esta 
acción kamikaze pudiera estar con vida, o bien se pudiera derrumbar el edificio 
entrar dos TEDAX (solamente dejé que entraran dos TEDAX) y eeehhh doooos dos 
bomberos. Lo primero que hacen es asegurar la zona, los bomberos desde el punto 
de vista del edificio y los TEDAX en previsión de que hubiera alguno de los autores 
ya estar con vida o bien con un arma o se pudiera accionar alguna carga explosiva. 
Una vez que se asegura la zona, se empiezan a recoger restos, se recogen restos 
de explosivos, se recogen bolsas contenedoras de explosivos, cartuchos, bastantes 
envueltas de cartuchos, detonadores, bastantes detonadores… 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿cartuchos de explosivos se refiere? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí, cartuchos de explosivos, lo que nosotros recogemos, lo 
relacionado con con explosivos. Y todo eso se va inventariando en un acta y se va 
trasladando a la unidad y se empiezan a practicar inmediatamente también 
investigaciones sobre la procedencia en este caso tenemos ya bastantes 
detonadores fueron doscientos y pico y tenemos las envueltas de los cartuchos de 
dinamita, donde ya vienen la inscripción de los lotes y nos dan ya unas 
informaciones, unos resultados más concretos sobre la procedencia y vuelven a 
coincidir en Caolines de Merillés. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Usted al principio deeee de la declaración nos ha dicho 
que pudieron determinar desdee casi desde el principio que los detonadores, por los 



detonadores de cobre que se habían distribuido a Asturias, León, Palencia e incluso 
puede ser que a Cataluña nos acaba de manifestar. ¿Se estudió también acerca del 
resto de la dinamita del origen de la misma en aquel momento? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí, eeeeehhh se hicieron investigaciones sobre la distribución 
que hubo ennn en 4 o 5 meses o 6 meses, desde marzo hacia atrás, de distribución 
de GOMA2 en toda España. Se hizo una nota, se elaboró una nota informativa que 
también se mandó a la COMISARÍA GENERAL DE INFORMACIÓN. Fue hacia el 25 o 
26 de marzo, coincidiendo con el registro de la finca de Chinchón. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Y qué resultado dio? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: El resultado recuerdo eeehhh que se distribuía mucha 
dinamita en toda España y que entre ella había del mismo calibre y del…, se había 
distribuido a Caolines de Merillés, había una singularidad que era el papel oscuro, y 
también había recibido Caolines de Merillés ese papel oscuro en dos partidas. Creo 
que había recibido alguna en diciembre y otra en junio… en… digo febrero, una en 
diciembre y otra en febrero, perdón. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: ¿Y febrero de 2003? 
 
BERMÚDEZ: Diciembre de 2003 y febrero de 2004 se refiere? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Diciembre de 2003 y febrero de 2004, sí 
 
BERMÚDEZ: ¿Y cuando dice GOMA2 se refiere a GOMA2 en general o…? 
 
SÁNCHEZ MANZANO: A GOMA2ECO 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Y febrero de 2004 (afirmando) 
 
SÁNCHEZ MANZANO: Y febrero de 2004. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Usted ha mencionado a lo largo de su declaración una 
serie de notas informativas, pero ¿eran todas notas internas entre la Comisaría 
General de Seguridad Ciudadana de la que entonces pertenecía la Unidad Central 
de Desactivación de Explosivos y la Comisaría General de Información notas 
internas de trabajo respecto de la investigación que ustedes estaban llevando a 
cabo?  
 
SÁNCHEZ MANZANO: Sí, en el ámbito policial siempre que se obtiene cualquier 
dato lo que se hace es una nota informativa, una nota interior, y se manda a 
distintas Siempre a la unidad de donde se depende, y si es urgente se manda una 
copia a la unidad que lleva la investigación, a la comisaría general que lleva la 
investigación en este caso estamos hablando de organismos centrales. 
 
FISCAL OLGA SÁNCHEZ: Pues ya nada más, no hay más preguntas. Muchas 
gracias. 
 


